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距离小升初报名的时间越来越近了。这段时间，六年级学生的家长最是按耐不住，这是关系到孩子未来学习发展的大事，马虎不得。

升学怎么选？选公办还是选民办？心仪的民办学校招生情况如何⋯⋯

记者采访到几位已经经历过小升初煎熬的家长，来听听过来人的故事，或许会给你带来一些启发和帮助。
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千好万好，适合自己的才是最好

小升初报名在即
他们的升学故事或对你有启发

日前，文瀚幼儿园开展“开往春天的地铁”活

动，意在通过富有班级特色的项目活动，让幼儿

了解地铁，学习安全乘坐知识。

活动当天，孩子们在老师的带领下，实地参

观地铁站，真实体验买票、进站，探究会移动的

门、把手、座位、乘车规则等。

回到幼儿园后，家长们事先用材料将教室装

扮成了“地铁站”，取名为芭蕉苑地铁站。孩子们开

始在班级上演乘坐芭蕉苑地铁站活动，他们两三人

一组，分为售票组、安检组、检票组、乘车组，开始体

验地铁出行。在售票窗口，孩子们有序排队、买票；

在进站口，三名“工作人员”拿着安检仪做起安检

员；进站后，孩子们也是排队候车、礼貌乘车。

活动后，孩子们对地铁工作人员生发了敬佩

之情，有孩子说：“长大后，我要做设计师，设计更

高级的地铁，让它自动检测检修，这样晚上工作

人员就可以休息了。”

本报记者 阮飞霞

教室变身“地铁站”，孩子们体验地铁出行

“我早就想好了，孩子想要更高的平台，民办初

中是不错的，但想进入一所优异的民办初中，要花不

少心血。”徐女士一想起儿子航航的小升初升学经

历，还是忍不住连连感叹，“现实比想象还难，还好最

后有了个不错的结果。”

“航航在学校成绩一直名列前茅，还担任了英语

课代表，尤其擅长英语口语，综合能力也算是全面发

展，我对他一直还是比较有信心的。因为学有余力，

他也有兴趣，还报了校外的数学辅导班，成绩也不

错。”

一开始，航航报名参加了一所民办初中的游园

活动，表现虽然不错，但没有达到面试标准，一直很

自信的徐女士有点急了。

后来，她又带着航航参加了另外两所民办初中

的活动，结果都是不置可否。不过，徐女士这个时候

倒不急了，“我告诉儿子，只要尽力去拼了，不管结果

如何，都坦然面对。”

“我记忆很深，去年 4 月 17 日下午，手机响了，

来电的是最心仪的学校，通知第二天去面试。我很

欣喜，我相信孩子能把握好面试机会，因为他的综合

素质、语言表达，尤其是英语口语表达能力和团队合

作能力都是很不错的。”

最终，航航顺利通过了面试。老师后来表示，孩

子的综合素质确实给他们留下了深刻印象。

综合素质给老师留下深刻印象，升学有波折结果还不错

本报记者 阮飞霞

张女士的女儿茜茜，从一年级开始学习就很认

真、自律，各科成绩优秀，是同学们眼里的学霸。“她

的学习我没有过多操心，我觉得是金子到了哪都能

发光，直升公办初中就挺好的，不想给女儿施加太大

的升学压力。”

转眼到了六年级，家长们都在说民办初中的优

势，原先想读公办的张女士也动摇了，她找茜茜谈了

谈，分析利弊，让孩子自己做选择。茜茜自我要求很

高，她不怕压力，想进民办。

在接下去的半年里，母女俩统一战线，一起努

力，茜茜苦补内功，增加课外知识，张女士负责准备

简历。

在某知名民办中学的测试中，茜茜经历了“大

战”，不仅课业成绩过关，在体育 800 米测试中还拿

到了最佳，没什么悬念，就接到了心仪学校伸出的橄

榄枝。

回顾这个过程，张女士认为那次的 800 米测

试，是很重要的加分项目。“身体好是第一位的，我

对孩子的身体健康一直特别上心。尤其是五年级

后，和她一起每天晨跑，既锻炼了身体，也增强了

信心。”

学习自律体育800米测试拿下最佳，顺利进入民办学习自律体育800米测试拿下最佳，顺利进入民办

与以上两位成功入读民办初中不同，赵女士的

儿子现在在下沙某公办中学读初一。

“当时的想法也是想进民办的。”赵女士说，儿子

四年级时，她去听过一次小升初资深专家的讲座，了

解了升学之路的艰难和辛苦。

“小升初就是拼实力，四年级做准备，五年级要

坚持，六年级出成绩”，专家的这番话赵女士记下了，

随后就安排孩子加强功课学习，之前没上过的校外

辅导班也免不了要安排了。但孩子对校外班很抗

拒，“我们做家长的，也不忍心强压。”

很快，就到了六年级，赵女士早早准备了孩子

的简历，向几所民办学校投递。经历过约谈和一

些考验后，儿子拿到了其中一所学校的录取通知

书，可那所学校远在富阳，考虑再三后，赵女士和

儿子还是选择了放弃，最终，儿子进入下沙某公办

初中。

赵女士对此做了总结：“相对于那些实力强劲稳

健的牛娃和奋力杀出一条求学之路的勇娃，应该说

我们的小升初受挫了。反思原因，归纳为三点：一是

小学阶段没有明确目标，二是家人没有统一思想，三

是没有坚持到底。”

但过了一年之后，赵女士现在觉得公办初中

也很好：“老师很负责任，班级学习气氛很好。上

学期期末成绩出来，他在班级排前几名，因为科学

成绩突出，他还当上了科学课代表。现在儿子特

别有自信，学习劲头十足。如果在民办，这是不敢

想的。”

赵女士对此也做了总结：千好万好，适合自己的

才是最好，儿子选了一条适合自己的路。所以，坚持

走下去吧。

适合自己的才是最好的，就读公办初中同样自信满满


